



Izarra Centre será la sede del 'Espacio de Datos' que se pondrá en marcha este año en la villa. AYTO.

Ermua lanzará este año su propio 'Espacio de Datos'

El Ayuntamiento aborda un proyecto pionero que permitirá a las empresas compartir información de forma segura para mejorar su competitividad

AINHOA LASUEN

ERMUA. El municipio de Ermua volverá a convertirse en un refe-

rente de la innovación tecnológica. El Ayuntamiento ha anunciado la puesta en marcha este año del proyecto 'Espacio de Datos', una iniciativa ambiciosa que busca preparar el tejido empresarial local para la nueva economía digital europea.

Se trata de un proyecto estratégico para el futuro, que cuenta con un presupuesto total estimado de 600.000 euros. De esta can-

tidad, la Diputación Foral de Bizkaia ya ha comprometido a una financiación de 467.000 euros, mientras que el Consistorio de Ermua cubrirá el resto. Según explican los técnicos municipales, el objetivo final es que el proyecto llegue a ser autosostenible, generando tal valor para las empresas que pueda mantenerse sin depender de subvenciones externas a largo plazo.

La gestión se realizará directamente desde el Izarra Centre, utilizando personal técnico municipal. Aunque el plan inicial abarca hasta el año 2028, nace con una clara vocación de permanencia para el futuro.

Evitar las posturas reacias

A menudo, las empresas son reacias a compartir su información con otros por miedo a perder el control sobre ella o por falta de seguridad. Precisamente, el 'Espacio de Datos' de Ermua nace para romper esa barrera, creando un 'terreno de juego' con normas muy claras.

No se trata simplemente de enviar archivos, sino de un ecosistema digital donde hay normas estrictas. Se establecen reglas de seguridad, propiedad y trazabilidad. Se mantiene el control, ya que el propietario del dato decide quién puede verlo, para qué se va a usar y durante cuánto tiempo.

Es automático, ya que el intercambio se realiza mediante 'conectores' tecnológicos que vigilan que las normas se cumplan en todo momento.

Además, no se expone todo. En el espacio se publica qué se está dispuesto a compartir, pero no los datos en sí hasta que ambas partes aceptan las condiciones.

«No es un tema de trazabilidad, sino de tener la tranquilidad de cómo se manejan tus datos y obtener otros de terceros para mejorar tu actividad», explicó el concejal de Empleo, José Manuel López, al resto de la corporación en la última comisión informativa celebrada en el Ayuntamiento de Ermua el pasado mes de diciembre.

Un ejemplo práctico

Para entenderlo mejor, se ha puesto un ejemplo muy sencillo. El Consistorio podría anunciar que tiene datos sobre el uso del parking Marqués de Valdespina. Una empresa interesada en esa

información podría solicitarla, pero el Ayuntamiento fijaría de antemano todas las condiciones de uso.

A mayor escala, este sistema es vital para la industria. Temas como el pasaporte digital de un producto o el cálculo de la huella de carbono requieren que muchas empresas de una cadena de suministro compartan información. El 'Espacio de datos' de Ermua permitirá que las empresas locales estén listas para cumplir con estas exigencias del mercado global, con la seguridad de que sus datos no se extiendan a otras que no desean.

'Ermua ciudad laboratorio'

Este proyecto no surge de la nada, puesto que se enmarca dentro de la estrategia 'Ermua ciudad laboratorio', donde el municipio ya ha servido para testar diversas tecnologías.

Con el 'Espacio de Datos', la ciudad se alinea con las directrices de la Unión Europea, que busca crear un mercado único de datos.

Además de facilitar el intercambio, el Ayuntamiento pretende ir un paso más allá y explorar cómo explotar toda esa información acumulada mediante el uso de Inteligencia Artificial, lo que abriría nuevas puertas para la eficiencia industrial y la gestión del territorio.

De momento, el personal municipal ya ha iniciado contactos con empresas para detectar necesidades reales, asegurando que cuando esta tecnología sea el estándar en toda Europa, las empresas de Ermua no solamente estén preparadas, sino que lleven ventaja.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
TAXIS	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkata Kalea, 2

No hay función

ERMÚA

ERMÚA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10*, 06.40*, 07.10*, 07.40, 08.10, 08.45*, 09.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15*, 18.10*, 19.10*.

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30.

Domingos y festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*. *Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 15.20*, 16.20*, de 18.20* a 22.20* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20* y 22.35*.

Domingos y festivos: 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora.

Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.

Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).

Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora.

EIBAR-ARRATE

Laborables: No disponible.

Sábados: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible.

Sábados: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.

Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.

Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.

Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.

ERMÚA-BILBAO

Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elortza-Elortza (Juan Gisolasola, 18) • Azkue-Azkue (Toribio Etxebarria, 4) • Sánchez Castaño (Julian Etxeberria, 7) • Zulueta Vilariño (San Agustín, 5).

ERMÚA

De 9.00 a 22.00: Alcalá Etayo (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMÚA

Noche. De 22.00 a 9.00: Elortza-Elortza (Juan Gisolasola, 18).